

Fecha <b>01.07.2020</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>1-3</b>
----------------------------	--------------------------	----------------------

## Muere **Banco Famsa**

Análisis Superior,  
David Páramo



## Muere Banco Famsa

Luego de reuniones de las juntas de gobierno de la **Comisión Nacional Bancaria** y de Valores y del **IPAB** se tomó la decisión de intervenir con fines de liquidación a **Banco Famsa**.

La mejor manera de contar el final de esta **institución de crédito** será comenzar por lo que no es: no fracasó por problemas derivados de la crisis económica a partir de la pandemia, sus problemas se remontan a, por lo menos, el año pasado en el que las malas decisiones de sus accionistas y administradores se convirtieron en prácticas que, según parece, pueden implicar delitos.

No se trata de un problema que, por asomo, pudiera parecer sistémico, puesto que la **banca** mantiene elevados estándares de capitalización y, sólo con un ojo demasiado cauto, otros dos muy pequeños **bancos** podrían estar en una situación complicada.

La intervención para liquidar **Banco Famsa** no tendrá un costo para los contribuyentes, pero sí requerirá unos 19,000 millones de pesos del **IPAB**, un fondo de protección constituido con dinero de todos los **bancos**. Otro dato que vale la pena destacar es que más del 99% de los depositantes están cubiertos por el instituto que tiene como secretario ejecutivo a **Gabriel Ángel Limón González**.

La catástrofe de **Banco Famsa** comenzó cuando su principal grupo de accionistas decidió usarlo para sus transas en lugar de enfrentar los problemas en los que se metieron por los malos planes de negocios, lo que llevó al capital de la institución **financiera** a 6 negativo, por lo que cae en supestos de liquidación.

Ante los problemas de capital, entregaron el año pasado más de 30 inmuebles para recuperar faltantes, con el compromiso de venderlos antes de un año (al momento, sólo han vendido cuatro) y crearon una empresa llamada Promobien, de los propios accionistas, a la que le pagarían 4,250 millones de pesos en 25 años.

Según ellos, con eso alcanzaban un capital de 10.5%, pero, en realidad, su capital es negativo en 6%, puesto que se trata

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>01.07.2020</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>1-3</b>
----------------------------	--------------------------	----------------------

de un fideicomiso de partes relacionadas, el cual está topado a 35% por la ley.

Básicamente, lo que hicieron fue tomar dinero del **banco** para pagarse por los activos que habían puesto para recuperar el capital y quedarse con 4,250 millones de pesos, en una operación que, según todos los indicios, parece evasión fiscal, ya que los accionistas habrían tenido un ingreso que no declararon y, por otro lado, existen indicios para suponer diversas violaciones a las leyes financieras.

Ayer venció el plazo que les había dado la **autoridad financiera** para que desvirtuaran o corrigieran su situación. Se acabó el tiempo en el que sus administradores lloraron, gritaron, pidieron perdón y demás... Hoy es el día de las consecuencias.



#### REMATE CORRECTO

El Gobierno de la Ciudad de México, encabezado por **Claudia Sheinbaum**, sin duda está entre los que mejor han enfrentado la pandemia y los resultados nefastos para la economía. Gran parte de su estrategia de reactivación económica está fundamentada en la construcción, tanto pública como privada. Ya están en marcha medidas para dar facilidades a los empresarios para que fluyan los trámites, autorizaciones y permisos de obra.

Gran parte de esta estrategia está a cargo de **Luz Elena González**, secretaria de Administración y Finanzas del gobierno capitalino, quien tiene como principal objetivo no sólo que en 60 días se pueda dar cauce a nuevos desarrollos, sino algo mucho más importante, que se reactive la generación de empleo a través del sector de la construcción.



#### REMATE DESPERDICIAO

Es totalmente anticlimático el momento en el que llega la entrada en vigor del T-MEC. Se trata, quizá, del más grande esfuerzo institucional que haya realizado el Estado mexicano en cualquier época.

A pesar del cambio de gobierno, la negociación que llevaba el equipo de **Ildefonso Guajardo** no únicamente se mantuvo, sino que se reforzó profundamente con la llegada de **Jesús Seade**, una pieza fundamental en el futuro de México.

El Presidente de la República está convencido de la importancia del T-MEC como mecanismo para que el país crezca y se recupere de la crisis económica agravada por la pandemia; sin embargo, los gravísimos errores que se han cometido en el sector energético debilitan de gran manera la posibilidad de tomar todas las ventajas del acuerdo comercial.